
Conseil de quartier Sorbonne  

Jeudi 20 mars 2025, 18h00 à 20h30  

Mairie du 5e arrondissement, 21 Place du Panthéon  

Salle Pierrotet  

 

En présence de :  

Florence BERTHOUT, Maire du 5e   

Benjamin ISARE, Adjoint à la maire du 5e 

Marie-Christine LEMARDELEY, Adjointe à la maire de Paris 

Anne BIRABEN, Conseillère de Paris 

Nazan EROL, Adjointe à la maire du 5e 

Loan NGUYEN, Directeur de Cabinet de la Maire du 5e 

Zeina MRAD, Chargée de Participation Citoyenne à la mairie du 5e  

 

Les Conseillers de quartier :  René BERTHIER, Brigitte PELTIER, Philippe GLUZMAN, Eliana BUENO-

RIBEIRO, Olivia POITAU, Olivier OLD, Francine MEYER, Lionel MAJESTE-LARROUY, Katia MAC FARLANE, 

Eve LOZAHIC, Dominique GUY, Jean François BRU, Laurence DUVIGNEAUD. 

 

Ordre du jour : 

• Avancement et propositions du groupe de travail « relation humain canin » 

• Groupe de travail « tri des déchets » : présentation du tract 

• Proposition du groupe de travail « cohabitation intergénérationnelle » 

• Groupe de travail « propreté, civilité et embellissement » 

• Questions diverses  

                     

Florence BERTHOUT, Maire du 5e ouvre la séance à 18h et introduit les différents sujets à 

l’ordre du jour. Elle exprime son soutien aux projets portés par les Conseillers de quartier, 

notamment le groupe de travail sur les relations humains canins et celui de la colocation 

intergénérationnelle.               

                  

Relations Hommes Chiens 

Olivier Old indique qu’un groupe de travail autour de l'idée d'un lien social entre les hommes 

et les chiens a été créé. Ce groupe associe différents conseillers du quartier Sorbonne, un représentant 

de la police municipale, un élu, des commerçants et des professionnels du quartier. 

Il présente les conclusions à ce jour et des propositions prioritaires : 

o Propreté des rues : expérimentation des Carrés Chiens destinés à faciliter le ramassage. Le 

budget demandé pour ce projet 500€, soumis au vote est accepté. 

o Partager la sérénité : Moments Chiens et échanges en ligne autour du #le5aduchien 

o Pérennité : Création d’une association municipale « le5aduchien ». 

o Le budget demandé pour la communication (flyer...) 500€, soumis au vote est accepté. 

o Proposition de se rapprocher de "Emprunte mon toutou". 

 

Tri des déchets 

Jean-François BRU présente le tract qui, sur une page, indique comment traiter les objets dont 

on veut se débarrasser en préservant l'environnement. 

Un QR code renvoie sur la version en ligne de ce guide, avec les liens hypertextes qui donnent une 

information précise sur ce qu'il faut faire dans la plupart des cas de figure. 

Un second QR code renvoie sur la page "Propreté" de la mairie du 5eme. 



 

Colocation jeunes - seniors  

Francine MEYER et Jean-François BRU présentent les conclusions des entretiens avec les quatre 

associations intermédiaires ("AI" entre seniors et jeunes). La qualité des personnes rencontrées et le 

cadre juridique spécifique à ces colocations conduisent le groupe à poursuivre son activité et à 

proposer : 

o De faire participer les quatre AI au Forum Dynamic Seniors le 29 avril 

o D’organiser avec elles une conférence dédiée à la cohabitation intergénérationnelle le 30 juin. 

o Va être conçu rapidement un tract en vue d'informer et de sensibiliser les seniors et leur 

famille à ce sujet. 

o Le budget demandé pour la communication (flyer...) 500€, soumis au vote est accepté. 

o Le budget demandé pour la conférence (affiche, boissons...) 500€, soumis au vote est accepté. 

 

Propreté, civilité et embellissement                                      

Dominique GUY et Laurence DUVIGNEAUD ont prochainement rendez-vous avec A. Guillou, 

adjoint à la Maire de Paris chargé de la propreté pour lui faire part de leurs remarques et propositions 

sur la propreté des rues et l'emplacement des poubelles de rues et trilib. 

D'autre part elles proposent d'organiser au printemps une 1/2 journée de "sensibilisation" 

(repérage, nettoyage) prévoyant le quadrillage d'un secteur de notre quartier avec des élèves du 

primaire ou d'un collège, des agents de la propreté et de la police municipale pour signaler tous les 

problèmes rencontrés, sensibiliser les enfants et les habitants. Proposition d'y associer "Dans ma rue" 

pour mieux comprendre comment utiliser cette application. 

Benjamin ISARE indique que ces opérations sont dorénavant organisées à l’initiative 

d’associations, groupement de personnes, riverains etc… Un secteur est retenu et une opération de 

ramassage des déchets y est réalisée. La DPE peut fournir des sacs, quelques gants jetables et prête 

des pinces.  

Un budget de 500 euros est proposé et voté. 

 

Proposition de mettre en valeur trois éléments du patrimoine de notre quartier :  

o Le cadran solaire de S. Dali rue St Jacques pour lequel on pourrait organiser un concours auprès 

d'artistes ou artisans pour y ajouter un système de cadran nocturne. 

o La partie d'enceinte Philippe-Auguste rue de Cluny (avec celle de la rue Clovis). 

o Le repère de la crue de 1910 place Maubert et rue de Bièvre 

 

Questions diverses 

Lionel MAJESTE-LARROUY rappelle les effets négatifs de la mendicité sur l'ambiance du 

quartier.  

Benjamin ISARE indique qu’il n'existe pas d'outils juridiques anti-mendicité. Il ajoute qu’il est 

important de distinguer les mendiants (bande organisée qu'il conviendrait de combattre en liaison 

avec la préfecture de Police de Paris) et les SDF devant être pris en charge par les services sociaux. 

Brigitte PELTIER soulève le problème des passages fréquents des camions et des trottoirs très 

étroits rue Malebranche et propose d’installer des croix Saint-André pour protéger les enfants.  

Loan NGUYEN rappelle que toute demande d’amélioration de l’espace public pourrait être 

proposée dans le cadre de la concertation « Embellir Votre Quartier » prévue le 7 avril. 

Eve LOZAHIC signale deux évènements non corrélés initialement, mais qui se conjuguent 

défavorablement : Le centre d’hébergement d’urgence du 3 rue Gay Lussac sera bientôt fermé, et 42 

enfants de l’école Victor Cousin pourraient ne pas terminer leur année scolaire et ni se réinscrire 

l’année prochaine à l’école, même si les familles le souhaitaient pour conserver une stabilité pour leurs 



enfants. Par ailleurs l’école Victor Cousin est sous la menace d’une fermeture de classe, avant même 

les départs des enfants du centre d’hébergement d’urgence (15 % de la population de l’école). Il est 

donc à craindre une à deux fermetures de classes supplémentaires, ce qui engendrerait une 

suppression de la décharge de classe de la directrice, et modifierait considérablement le 

fonctionnement de l’école, au détriment des élèves. Le cabinet de la maire prendra contact dès le 

lendemain avec Mme Lozahic pour trouver une solution. 

 

Est suggéré de voir si le Conseil de quartier peut financer (don de 200€) l'association Framasoft, 

qui fournit gratuitement de nombreux outils numériques, utilisés régulièrement par le conseil. 

 

 

La séance est levée à 20h30 

 


